

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1860

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARTADO DE CORREOS 109

VELEPONO 17

NÚMERO SUALTO 5 CANTIDADES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

TRIMESTRE

En la región valenciana, 4'50 ptas.

En el resto de España, 5'50

Extranjero, 8'50



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana, martes, en la parroquial Iglesia de Santo Tomás Apóstol, serán en sufragio del alma de

D.ª Purificación Domenech Muñoz

Su padre y hermanos suplican a sus amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán favor.



D. O. M.

EL ILMO. SEÑOR

Don José Donday Moncho

Doctor en Medicina y Cirugía, Subinspector del Hospital Provincial, condecorado con la placa del Mérito Militar blanca falleció en el día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual el R. P. Lorenzo Pérez, Franciscano, su desconsolada hija doña Josefa, hijo político don José Tarras, hermanas doña Rosario y doña Purificación, primos, sobrinos y demás familia, participando a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican les tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, día 10, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Moro-Zeit, 9, á la parroquial Iglesia de los Santos Juanes, donde se despedirá el duelo.



R. I. P.

Don Felipe Casasús Martí

que falleció en Valencia el día 24 de enero del año actual

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanas, hermanos políticos y sobrinos, agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos.

Banco de San Jaime S. R.

Carcagente

El Consejo de Administración del Banco de San Jaime, vistas las utilidades obtenidas durante el ejercicio de 1918, ha acordado repartir el 10 por 100 de dividendo á los accionistas del mismo, cuyo dividendo se hará efectivo desde esta fecha en las oficinas del Banco, previa presentación de las correspondientes acciones.

Carcagente 6 de febrero de 1919.—El gerente del Banco de San Jaime, Antonio Vaya.

Gramatología valenciana

El notario Carlos Ros

Es un hecho incontestable que los clásicos valencianos fueron excesivamente clisológicos, separándose con harta frecuencia de la fonética usual y corriente de aquellos tiempos. Su empeño principal fué, sin duda, conservar, en las palabras, las formas arcaicas que tomaron, no sólo del *romans vulgar*, del que proceden nuestra lengua por lentas evoluciones, sino también del latín medieval, cuya influencia, en los siglos XIII y XIV, no pudo ser mayor sobre todos los romances, hablados en las distintas partes de la Península Ibérica, como lo fué en Francia, en Italia y en Rumania.

Estos mismos escritores, aunque en lo tocante á la sintaxis, guardaron cierta uniformidad, no llegaron nunca á ponerse de acuerdo, respecto á la ortografía; puesto que no solamente aparece notable divergencia entre ellos, sino que no podremos citar uno solo que no se contradiga á sí mismo, usando, ahora unos signos, ahora otros, según su capricho.

En este estado deplorable de confusión ortográfica, llegó nuestra lengua al siglo XVIII, en que, con la privación de su uso oficial, á causa de la abolición de nuestros Fueros, eran contados los escritores valencianos que, para sus producciones literarias, se servían ya de su propia lengua.

Sin embargo, entre otros escritores de este siglo, de verdadera decadencia para la lengua valenciana, hubo uno tan celoso y amante de ella que, por espacio de cincuenta años, se dedicó por entero, y con un tesón que hoy admiramos, á la conservación, pureza y restauración de la misma. Fué este benemérito patriota el distinguido notario don Carlos Ros, primer valencianista, que, con sus escritos, levantó la voz de protesta contra los desaliños del centralismo.

Este entusiasta amador de nuestras glorias patrias, viendo que la lengua materna se relegaba al olvido, entre los escritores regnicolas valencianos, escribió su *Práctica de Ortografía para los dos idiomas, castellano y valenciano*, que publicó en 1782. Creyó Ros que después de la injusta abolición de nuestros Fueros, y con la preponderancia del castellano sobre el valenciano, en las producciones literarias, sería inútil un tratado de ortografía puramente valenciana; y por este motivo se decidió á dar reglas para escribir uno y otro idioma. Su trabajo, en lo que se refiere á la parte valenciana, aunque quedó como monumento histórico literario, no fué labor fructífera, sino muy provechosa, al menos para los estudios modernos, puesto que nos traza admirablemente el tránsito y progreso evolutivo del lenguaje clásico al lenguaje de avanzada decadencia del último medio siglo XVII y del principio del XVIII, y por este trabajo, Carlos Ros debe ser considerado como el primer gramático valenciano, siquiera sea en la parte ortográfica.

Apenas había salido á luz su *Ortografía*, publicó también, en 1793, el *Tratado de adages y refranys, y práctica para escribir la lengua valenciana*. Con este nuevo trabajo consiguió Ros reunir y coleccionar las frases más genuinas de nuestra lengua y que más la caracterizan por su gracia, por su energía y viva expresión, trazando, al propio tiempo, con las nuevas reglas ortográficas, la orientación más adecuada que debían seguir en sus producciones los pocos escritores que usaban nuestra lengua en aquellos tiempos.

Enamorado de las excelencias de su lengua y deseoso de que sus compatriotas participasen de su justo entusiasmo, publicó también, en 1794, el *Epítome del origen y grandez del idioma valenciano*.

En 1799 publicó otra obra, intitulada *Breve Diccionario valenciano-castellano*. El fin principal de Carlos Ros, al escribir este trabajo fué para que los valencianos, al mismo tiempo que se dedicaban al estudio de la lengua de Cervantes, no olvidasen el riquísimo léxico de su propia lengua.

Y con el fin de que los niños, no obstante la presión oficial, pudiesen iniciarse en la lectura y primeros rudimentos del valenciano, escribió otro trabajo que intituló *Breve explicación de las cartillas valencianas*, y fué publicado en 1751. También escribió, para el mismo efecto, aunque no pudo ver la luz pública, otro tratado con el título de *Beserules valencianas, ó las combinaciones ó sílabas de sus dialectos. Sílabas ó combinaciones, también para formar vocables. Y monosílabos para facilitar á de Velgtr*.

Aun no se dió por satisfecho su incansable celo por la conservación de nuestra len-

gua, no obstante haber llegado á los postreros años de su vida. Viendo, con sentimiento de su alma, el incremento que tomaba la castellanización del valenciano, en la misma ciudad de Valencia, á fin de poner un dique á tan peligrosa invasión, publicó en 1771, ó sea, dos años antes de su muerte, su nueva obra, con el título de *Corrección de voces y frases que el vulgo ó común de Valencia usa, ó ha introducido, hablando, ó queriendo hablar su materno idioma*.

Murió Carlos Ros en 1773, sin que hubiese un solo valenciano que, imitando su ejemplo, continuara tan patriótica labor en favor de la lengua valenciana, hasta que, transcurrido un siglo, aparecieron don José Nebot y Constantino Llombart.

P. LUIS FULLANA, O. F. M.

De Instrucción pública

La concesión de matrículas gratuitas

El ministro de Instrucción pública leyó en el Congreso el siguiente proyecto de ley:

"Todo español que haya revelado capacidad extraordinaria en sus estudios tendrá derecho á recibir gratuitamente las enseñanzas que las disposiciones vigentes exigen para obtener un título profesional, siempre que sus medios económicos no le permitan sufragar los gastos que por matrícula, derechos ú otros conceptos estén establecidos.

Bastará para obtener los beneficios de esta ley la declaración del alumno, si fuere mayor de edad, ó de su padre ó encargado.

Como el número de matrículas es limitado, se reconoce el derecho de todos los aspirantes á investigar y á impugnar el de sus competidores.

Se entenderá que cae de los medios económicos todo ciudadano mayor de edad que disfrute un haber líquido inferior á 3.000 pesetas anuales, y todo hijo de familia, siempre que el haber líquido de ésta no exceda de 3.000 pesetas.

La capacidad extraordinaria del aspirante alumno se acreditará mediante los ejercicios que se señalen oportunamente, y podrá tener su arranque de la misma existencia de la instrucción primaria obligatoria.

Se fija en 10 por 100 de la total de cada centro de enseñanza el de las matrículas gratuitas.

Los alumnos comprendidos en el 10 por 100 que se fija no satisfarán derechos por ningún concepto, siendo gratuita hasta la expedición del título profesional.

Dichos alumnos tendrán á su disposición libros de texto en las bibliotecas de los centros de enseñanza.

A tal efecto, todo autor que solicite la declaración de utilidad de su obra está obligado á remitir tantos ejemplares como centros de enseñanza oficial de la especialidad ó disciplina existan en España.

Todo profesor que perciba haberes del presupuesto del Estado y que publique un libro de la disciplina á que pertenece está obligado á entregar de cada edición de su obra diez ejemplares, con destino á la biblioteca del centro en que preste sus servicios.

Se consignará un crédito para becas, con destino á los alumnos más sobresalientes de los que obtuvieron matrículas gratuitas."

En el Centro Escolar y Mercantil

Conferencia de D. Antonio Monedero

Anteayer, á las siete, dió en el Centro Escolar y Mercantil su anunciada conferencia el presidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria, don Antonio Monedero.

Comenzó agradeciendo la invitación que la sección de Estudios Sociales de dicho centro le había hecho. Lamontóse de que en España no se conozca lo suficiente la gran obra que realiza la Confederación Nacional Católico-Agraria.

Dijo que esta obra comenzó por un brote aislado hace siete años, en que principiá su campaña en un pueblo de Guadalupe, Buenavista, y de allí ha ido irradiando, formándose nuevos Sindicatos, nuevas organizaciones, que á medida que engrandecía la obra la hacían más sólida, más compacta.

Expuso detalladamente la constitución de la Confederación, y dijo que está dividida en las siguientes secciones:

Sección de Crédito, con cajas rurales que atienden á las necesidades de sus socios; si hay sobrante, lo mandan á las cajas provinciales, y de éstas á la Caja de la Confederación que atiende á las cajas rurales que no se bastan á sí mismas.

Sección de Comercio, que tiene por fin facilitar la compra-venta de productos que el agricultor necesita. Para ello hay un Banco Comercial en Bilbao, que ha empezado con 40 millones, y dentro de pocos años se espera que contará con una suma más crecida. Habló también del proyecto de un Banco Industrial para hacer factible la compra y utilización de maquinaria, instrumentos de agricultura, etc. etc.

Sección de Seguros de vida, de ganados, de incendio, etc., hallándose en cada especialidad de seguros una persona técnica, á la que se le da toda clase de facilidades y de libertad, para que se desenvuelva, pero

que carga también con toda la responsabilidad de su obra.

Sección de secretariado, la cual se encarga de hacer gestiones de carácter general y particular en la marcha de la Confederación y de resolver todas las cuestiones que surjan entre la masa agrícola, existiendo abogados encargados de dirimir las diferencias y solucionarlas.

Sección técnico-agrícola, que está llamada á la instrucción del agricultor, que aún sigue todos los procedimientos arcaicos de sus más antiguos progenitores. Esta enseñanza se hará por medio de peritos. Se celebrarán Asambleas de labradores, y junto con los peritos ó ingenieros, se estudiarán las formas más convenientes para éste ó el otro cultivo, y elevará sus peticiones á los parlamentarios que atiendan á la Confederación (en la actualidad unos 50 de distintos matices), para que activen las soluciones acordadas en la Asamblea.

Sección de propaganda, encargada de organizar los Sindicatos agrarios y crear entre sus socios el verdadero espíritu social.

Se ha dado el caso—dijo—de pueblos, que de pronto, por una causa imprevista, se han enriquecido, y ha sido entonces cuando han aumentado en crédito número sus viciatos, sus tabernas, sus cafés, etcétera. Nosotros vamos contra ese progreso material, que no corre pareja con el progreso moral. Adelanto moral y progreso material, juntos, hermanos; esa es la obra que nos proponemos realizar.

Detalló la constitución del Cirulo de Estudios Agrarios de Madrid, en donde se preparan actualmente, tres días por semana, jóvenes propagandistas, estudiando la formación de los Sindicatos y la organización del enemigo.

Alentó á los jóvenes que le oían á formar un Cirulo de Estudios Agrarios, para combatir las estridencias y las utopías del socialismo, cuyo programa son tres negaciones: "Ni familia, ni propiedad, ni Dios."

"No hay nada que odie tanto—terminó diciendo—como la lucha por un gran ideal, pues pensando siempre "Dios está conmigo", no hay nada que nos detenga. Y yo, ojalá hasta mi muerte, piense así, y puedan decir de mí como de Nelson: "La muerte le encontró peleando."

JUAN PUCHADES MONTORO.

De Abastecimientos

La tasa del aceite

Por el ministerio de Abastecimientos se ha dictado una real orden circular por la que se dispone:

Primero. Los gobernadores civiles convocarán inmediatamente á las Juntas provinciales de su presidencia, y si no lo hubieren ya hecho, invitarán á las Cooperativas de consumo, gremios y almacenes á que formulen pedidos de las cantidades de aceite que necesitan para el consumo mensual, advirtiéndoles que las habrán de adquirir en sus depósitos constituidos, pagándolas contra entrega de la mercancía.

Recibidas las solicitudes, las Juntas enviarán informadas á la Comisaría General de Abastecimientos de aceites, indicando los sitios donde fuese convenientemente hacer adjudicación para enmendar el recargo por gastos de transporte.

Segundo. Las autoridades locales anunciarán inmediatamente al público, si ya no lo hubiese hecho, la implantación de la tasa; obligarán á los comerciantes á poner en sitios visibles de sus establecimientos carteles con los precios, que serán los autorizados en cada provincia por la Comisaría General; donde no se hubiese hecho aún la propuesta de subvención ó no se hubiera aprobado por la Comisaría, las Juntas fijarán provisionalmente el precio sobre la base de la tasa, gastos de transporte justificados, arbitrios municipales y utilidad industrial.

Tercero. Se prohíbe la venta de aceites á precio superior al de tasa, y serán aplicadas á los contraventores las sanciones que autoriza la ley de Subsistencias y disposiciones complementarias.

Las Cooperativas de consumo, gremios de vendedores y almacenes comunicarán á la Comisaría General de Abastecimientos de aceites las negativas de venta á precio de tasa, que se les hiciera por los tenedores, á fin de que una vez comprobadas las denuncias se aplique el debido correctivo.

Importaciones y exportaciones

Por el ministerio de Abastecimientos se han dictado varias reales órdenes relacionadas con la exportación.

Se dispone en ellas que la cantidad máxima de legumbres denominada veza destinada para la exportación durante el año 1919, y á partir de la fecha de esta real orden, no podrá exceder de 40.000 quintales métricos.

El precio regulador del derecho de exportación de veza durante el corriente mes de febrero, será de 42 pesetas los cien kilogramos, promedio del que hoy alcanza este producto en los mercados nacionales.

Que la exportación de veza estará sujeta á satisfacer como pago un derecho de 45 pesetas los 100 kilogramos.

En cuanto á azúcares, se ordena que desde 1.º de febrero hasta el 30 de junio del corriente año se permita exportar á cada fabricante, industrial ó comerciante que lo solicite de la Dirección General de Aduanas, el mismo número de kilogramos de dulces que haya exportado en igual período de 1917.

Las solicitudes se presentarán acompañadas de certificaciones expedidas por las Aduanas, justificando que en el correspondiente semestre del año 1917, el solicitante ha exportado al extranjero dulces; concediéndosele la autorización por una cantidad igual á la que aparece en las certificaciones, cuidando las Aduanas de hacer constar en las facturas correspondientes las anotaciones necesarias para impedir la expedición de certificaciones duplicadas para estos efectos.

No podrán exportarse jarabes ni horchetas en barriles ni en otros envases que no sean los acostumbrados de botellas de capacidad máxima de un litro.

Quedan exceptuados de estos requisitos los dulces que se remitan á las Islas Canarias y posesiones españolas.

Por otras reales órdenes se manda que cese la prohibición de exportar coqueñas en estado natural, establecida por real orden de este ministerio de 24 de enero de 1918, y que pueden exportarse libremente las trenzas, coqueñas y plantillas de yute para la fabricación de alpargatas.

YOGHOURT Y KEFIR

Verdadero Fermento Lácico. Preparación de Suero de leche. Granja Moróder, Paz, 18

UNIDAD DEL AYUNTAMIENTO

PAN PARA LOS PUEBLOS

El señor Granllera decomisó ayer una buena cantidad de panes que hornos desahuciados echaban á un pueblo cercano para realizar un doble negocio: el de la industria ó trabajo y el que resulta de venderlo á precio más alto que en Valencia.

Pero con estos señores que se aprovechan de la hambre á precio de tasa para conseguir una granjería...

A PRESENTARSE

Imortándose el actual paradero de los mozos Francisco Malou Piquer, Libertad Montañana Ureba y Francisco Barberá González, se interesa la presentación de los mismos en la sección de Quintas del Ayuntamiento de esta ciudad.

QUINTAS

En virtud de lo dispuesto por la ley de Reclutamiento, el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del año actual tendrá lugar el domingo 16 del corriente, en las ocho secciones de la capital.

ANUNCIO

A los efectos del artículo 146 de la vigente ley Municipal, queda expuesto al público, por término de quince días, en la sección de Hacienda de la secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, el proyecto de presupuesto extraordinario formado para sufragar las mayores necesidades que originan los servicios de limpieza pública de la ciudad y pueblos anexionados, incluido el de Cementerios y otros diversos.

Durante el mencionado plazo podrán formularse las reclamaciones que estimen pertinentes.

Valencia 7 de febrero de 1919.—El alcalde.

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio de carnes, 2.610'81 pesetas; por análisis y examen de substancias, 156'69; por entrada de carros, 22; por arbitrios extraordinarios, 86'53.

Total, 2.875'03.

Una conferencia

En el local de la Juventud Obrera del Puerto dió anoche una conferencia el profesor de la Escuela de Comercio de Valencia don Manuel Carballada, nuestro querido amigo, desarrollando muy atipadamente el tema "El obrero y la cultura", ante numerosa concurrencia.

Hizo el señor Carballada un arduo estudio del problema obrero desde el año 1789, en que el trabajador era considerado como un siervo, hasta nuestros días, examinando la creación de los jurados mixtos, cajas de retiro y de socorro para enfermos, invalidez del trabajo, trabajo de las mujeres y los niños en las fábricas y talleres, ley de Accidentes del trabajo y del Desempleo, obra del partido conservador, constante del señor Dato en bien de la clase trabajadora, y se ocupó del problema del pago forzoso y de la necesidad de implantar las oficinas de colocación y Cajas de Seguros, como único medio de reparar tanto tan terrible.

El conferenciante hizo ver que el obrero se preocupa de su cultura, frecuentando bibliotecas y haciendo que sus hijos estudien á las escuelas, y censuró los libros de aventuras canallas y policíacas.

Dedicó un párrafo importante á la familia, como elemental institución de la humanidad, y terminó haciendo un llamamiento á la mujer, virtuosa compañera del obrero, demostrándole que el bien de la patria depende, principalmente, de que ellas no olviden la alta é importante misión que en el hogar les está confiada.

El conferenciante, que durante su disertación fué muy aplaudido, recibió al terminar tan interesante conferencia una prolongada ovación, siendo despedido hasta la puerta del Cirulo por la mayor parte de los socios.

Todas las misas que se celebrarán mañana, día 11 de los corrientes, en las iglesias parroquiales de Chivella y San Andrés de esta ciudad; así como el Santo Rosario que se rezará este día y ocho siguientes, á las seis de la tarde, en la mencionada parroquia de San Andrés, y el novenario de misas que desde el día 8 se está celebrando, á las siete de la mañana, en la iglesia parroquial de Eteza, serán en sufragio del alma de

El pianista y el novelista

La labor de Paderewsky y la de Gorki

Mientras que Paderewsky, el genio músico polonés, deja tras sí una obra de construcción y de belleza sentimental, á la vez que de reconstrucción patriótica, el célebre novelista ruso Gorki se declara bolcheviki y pretende justificar las vías de destrucción, ¡Paredo abocuent!

Las recientes noticias petersburguesas del escritor Paul Eric son decisivas en este punto. ¿Cuál es la situación actual de Gorki?

En un reciente mitin que se celebró en Petrogrado por los comisarios del pueblo, fué recibido Gorki poco amablemente por los intelectuales rusos, que acudieron allí numerosos; fué tal la agitación, que Gorki no pudo dejarse oír. En vista de lo cual, acaba el novelista de publicar un valeroso llamamiento á los bolcheviki, y éstos se han apresurado á imprimirlo y á repartirlo profusamente. Pero las esperanzas de éstos no se hacen realidad; el Manifiesto en cuestión no ha producido en Rusia la emoción que se esperaba, y por lo tanto, menos la producida en el extranjero.

La *Revolución* de Gorki ha disminuido hasta lo increíble. Todos los elementos liberales, que antes le apoyaban y admiraban, lo han abandonado en el instante han visto los compromisos del escritor con los bolcheviki.

Gorki, cuya reputación en países latinos la debe á sus estancias en París, no ha correspondido á lo que pudiera esperarse, y como poco bolcheviki se declara enemigo de Francia y amigo de alemanes.

En el Manifiesto que nos ocupa no puede menos de mostrar Gorki las verdades contra la propia voluntad. Así, reconoce que los excomulgados han desorganizado y arruinado á Rusia, mostrando gran energía en las repuestas. Con su mentalidad de mujer confiesa Gorki que las reformas sólo han destruido, sin construir nada, pero proclama que lo óbrevido de sus procedimientos debe despertar admiración.

Declara que Rusia es, positivamente, un país atrasado; "por esto—añade—somos tan pobres y los hemos metido por el camino de la desorganización." Las gentes honradas de Europa y de América deben comprender que tenemos el derecho de dirigir nuestra vida á gusto nuestro, por lo cual deben los intelectuales rusos levantarse contra quienes intenten restablecer el orden. Los diácos solamente quieren verificar represiones y saquear á Rusia. El que dirige la lucha contra nuestro país es Wilson; pero la antorcha de la revolución está soñada en manos de Lenin."

En todo ese Manifiesto, que no hace gran honor al que lo escribió, sorprende ver cómo Gorki se atreve á asegurar que el pueblo ruso ha tomado, efectivamente, la dirección de Rusia.

Gorki comete demasiado los obreros y los campesinos le aquel país, los cuales ha retratado con tanta verdad, para equivocarse acerca de los Tolstoy, Zinoviev, Kamenev, Radke, Rakowski y tantos otros agitadores internacionales que se imponen por el terror á miles de individuos cuyo idioma difícilmente comprenden.

Gorki no puede ignorar tampoco que quienes rodean á los comisarios del pueblo son ramos los verdaderos estúpidos, la fuerza principal de los actuales dueños de Rusia está formada por la hez de la población y por los elementos anarquistas que allí han acudido de todos los rincones del mundo. La pretendida dictadura del proletariado no es más que la dictadura de Lenin y sus cómplices.

Gorki no puede ignorar tampoco que quienes rodean á los comisarios del pueblo son ramos los verdaderos estúpidos, la fuerza principal de los actuales dueños de Rusia está formada por la hez de la población y por los elementos anarquistas que allí han acudido de todos los rincones del mundo. La pretendida dictadura del proletariado no es más que la dictadura de Lenin y sus cómplices.

EL CENTENARIO DE LA MUERTE DE S. VICENTE FERRE

Los ESPECTACULOS PUBLICOS

Han obtenido extraordinario éxito los espectáculos públicos organizados por la Comisión para dar á propagar la simpatía popular en favor del Centenario y allegar recursos para las fiestas de caridad que se organizarán entonces.

Tanto los míseros aristocráticos de cine, como la grandiosa matiné de Olympia, celebrada el sábado, superaron á las más halagüeñas esperanzas. Se va manifestando en estos actos cómo sabe sentir el pueblo valenciano las glorias tradicionales, respondiendo con esplendor al llamamiento que se le hace. Si fué un éxito moral, por la cantidad y calidad de las familias que honraron los actos con su asistencia, fué también un éxito económico. La Comisión organizadora, por medio de la prensa, da las gracias más rendidas á cuantos han colaborado y siguen colaborando por el éxito de los festejos.

La gran función de gala que se prepara en el teatro Principal para el día 20 de corriente, organizada por las señoras de la buena sociedad valenciana, con los míseros fines benéficos del Centenario, consistirá en un éxito más clamoroso todavía. Es viva la inquietud que existe por aplaudir la labor de actores y actores simpáticos y apreciados en la sociedad valenciana, que por un todo su entusiasmo en el ensayo de las obras escogidas. Anuncio va á desmenuarse por Occidente, y de pronto comenzarán las lluvias generadas desde Portugal á Extremadura y Andalucía, siendo probable que continúen ó repitan en nuestra región y que persista el actual tipo de tiempo.

Temperaturas en descenso. Alicante, 21 y 11 grados; Teruel, 11 y 1 bajo cero. 3 tarde.—Y. M.

El presidente, señorita Irene Santonja (Cifra Amorós, 44), donde se atenderán en lo posible todas las peticiones. No por fórmula, sino porque es así, advertimos se agotan rápidamente las localidades y urge, por tanto, enviar los encargos.

PARA EL CONCURSO HISTORICO-ARTISTICO

El ilustrísimo señor Pavá ha recibido cartas muy entusiásticas del eminentísimo señor cardenal primado doctor Guisasa, ofreciendo un objeto de arte como premio para un tema del Centenario, que será probablemente: "San Vicente Ferrer laureaturo."

El excelentísimo señor arzobispo de Granada ofrece el premio de 250 pesetas al mejor trabajo sobre el tema: "Influencia de San Vicente Ferrer en el gobierno de la Iglesia."

La Real Academia de Bellas Artes de San Carlos, según comunican los señores presidente y secretario de la misma, ofrece para el Concurso este tema: "Catálogo de las obras de arte existentes en la región valenciana atribuidas á San Vicente Ferrer." El premio será una colección del *Archivo de Arte Valenciano*, artísticamente encuadernado.

En el Sindicato de la Hoja

Terminadas las juntas y reuniones de diferentes oficios, y ante numerosa concurrencia que llenaba los amplios salones de la casa social, dió ayer á las obreras una conferencia el cuñado apostó de la sindicación católico-agraria don Antonio Monedero, que repetidas veces había dado pruebas de la estimación que mira las orientaciones y el espíritu del Sindicato de la Hoja.

Con sentidas frases habló de su obra de organización agraria, relacionada con la que hay necesidad de hacer con las obreras, lo mismo del campo que las de la ciudad, para que la organización social de la mujer siga un curso paralelo á la de la sindicación agraria, como base de la reconstrucción de la familia cristiana y el mejoramiento de la sociedad en general.

Les habló de los amigos que deben constituir el ideal de la obra sindical católica; amor á la Virgen, á los padres, á la familia, á las compañeras y personas que les ayudan, y de una noble especialidad amor de apostolado que los debe mirar como hermanas unms á otras, y con que deben procurarse el mejoramiento material y moral mediante la fuerza de la asociación.

Este mejoramiento—decía—no debe quedar escondido dentro de la concha de este Sindicato, sino que debe irradiar por la provincia, por España entera, pues hay millares y millares de obreras necesitadas de ese mejoramiento y dignificación, expuestas, desgraciadamente, á ser arrastradas por los caminos del socialismo destructor.

Las sentidas frases con que el señor Monedero transparentaba su espíritu de apostó social impresionaron á las numerosas obreras allí reunidas, que manifestaron con entusiastas enseñanzas, y con deseos de llevarlas á la práctica.

En nombre del Sindicato, la obrera María Sanchis dió las gracias al señor presidente de la Confederación Católico-Agraria, tanto por su interesante y provechosa conferencia, como por el buen concepto formado de este Sindicato, que por doquier ha procurado aparcar.

Grato recuerdo quedará de esta visita en el Sindicato, cuyas obreras desean ver realizado el ideal de la salvación de la patria mediante el desarrollo y unión de la

Dolor de muelas
Curación con el Odontólogo Alfio.
Farmacia Nueva Alfio, Mercado, 52.

Valencia

Ayer tuvimos un día lluvioso y frío, por lo que a pesar de ser domingo, las calles de la ciudad ofrecían aspecto desanimado y triste.
En el paseo de la Glorieta no pudo dar la Banda Municipal su anunciado concierto, a causa de la lluvia.

Bajo la presidencia del obrero Pílan, que desempeña la del Comité de Centro de la Casa del Pueblo, se verificó ayer mañana, en el cine Escalante, un mitin de solidaridad obrera, en el cual hicieron uso de la palabra, Piqueras, Palomares y Torres, por los tranviarios; Gadea, por la Sociedad de Camareros; La Unión; Roberto, por los ebauistas; Alcázar, por los ajustadores; Micó, de la comisión pro-diario, y Molina, por los carpinteros mecánicos, todos los cuales defendieron la necesidad de que los proletarios y las organizaciones obreras mantengan una firme solidaridad.

Seguros Mútuos (p. Figuerola, 1). Sus asegurados nada han pagado desde 1876: 143 años de seguro gratis!
El teniente de alcalde del distrito de la Misericordia, don Julián Graullera, envió ayer a la Asociación de Caridad una cantidad de pan desmenuado, que sus poseedores se proponían sacar fuera de Valencia.

El presidente de la Sociedad de Comerciantes de tejidos al por menor ha dirigido un telegrama al ministro de Hacienda, protestando contra el proyecto de aumento de la contribución industrial en los nuevos presupuestos.

En la Casa-Ayuntamiento de Burjasot se celebró ayer mañana, presidida por el alcalde, una Asamblea de las entidades de dicho pueblo y de Godella, para pedir importantes mejoras en el servicio de tranvías y la validez de los abonos de enero.

Sarampión, Escarlatina y Viruela, curan con el "Druptivo" López Moreno, fr. 3 pta. Farmacia S. Martín, S. Vicente, 47.

Un medicamento que supera a las esperanzas concebidas por los enfermos del estómago e intestinos, aunque tengan sus males treinta años de antigüedad, y que se excede en satisfactor sus promesas, es de un positivo valor curativo. Reune estas condiciones el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Don José María Ferrer Pérez ha presentado al negociado de Fomento del gobierno civil proyecto e instancia solicitando autorización para tomar del río Carriol, en término de Villaragordo, 10.450 litros de agua por segundo, para utilizarla como fuerza motriz en una fábrica de energía eléctrica.

Cardiódinamo del doctor Subirá, remedio eficaz para combatir las enfermedades del corazón.

La Real Academia de la Historia, atendiendo a los importantes trabajos realizados por nuestro ilustre paisano el arzobispo prelado don Juan Benlloch, nombró a don Juan Benlloch, arzobispo de Urgel, para devolver a aquella Catedral su primitivo estylo románico, lo ha nombrado académico de número.

Arados de verdadera para todos los cultivos. — Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan de Villaragordo, número 2.

El consil de Italia se ha incautado, con las formalidades prevenidas, del vapor anárquico "Anna Goix", anclado en nuestro puerto desde el comienzo de la guerra.

El dentífico que tiene premio, primero, tan solo, en un Congreso de Higiene, es el gran Licor del Polo.

Noticias militares
En la propuesta reglamentaria del presente mes ha sido ascendido a comandante nuestro querido amigo el distinguido capitán de Estado Mayor, don Enrique Tudela, que prestaba sus servicios en la capitania general de Valencia.

Al dar la enhorabuena al señor Tudela, que es uno de los jefes más jóvenes del citado cuerpo, hemos de lamentar que abandone el cargo que tan a satisfacción de sus superiores y compañeros venía desempeñando.

Conforme anunciamos, ayer mañana embarcaron en el vapor "Antonio Lázaro" 880 reclutas de las tres Cajas de la capital, destinados a los cuerpos de Melilla.

La operación de embarque fue dirigida por el comandante de Estado Mayor, señor Moreno Calderón, y durante ella no ocurrió incidente alguno.

El "Antonio Lázaro" se hizo a la mar a las once y media de la mañana.

Los nuevos reclutas, a los que deseamos un feliz viaje, comieron el primer rancho a bordo.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana, día 11, en las iglesias del Milagro, Santo Domingo, San Esteban, Sagrado Corazón (Compañía) y Real Colegio de Corpus-Christi (Patriarca), serán en sufragio del alma de

Don José Benimeli Oliag
Congregante de San Luis y de la Inmaculada
que falleció en 11 de febrero de 1915
Su madre, hermana y demás familia, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana, 11 del corriente, desde las seis hasta las doce, en la capilla del Santísimo Cristo de la Fé, en la parroquia Iglesia del Salvador y Santa Mónica, y la de once y media del día 12 en el camarín de la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

Doña Ramona Romeu Pérez
Viuda de S. Moret
que falleció el día 11 de febrero de 1916
Sus hijas, hijo político D. Enrique Piérola, y nietos, ruegan a sus parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán altamente reconocidos.

R. I. P.
Defensa de intereses naranjeros

Organizada por la Cámara Agrícola de la Propiedad Naranjera de Alicante, ayer mañana se celebró en la ciudad nombrada una importante Asamblea, en la que se adoptaron, por aclamación, los acuerdos que diremos después.
Ellos tienen una trascendencia que no necesita de encarecimientos por nuestra parte. Además de que se les debe atribuir una influencia altísima en la finalidad de defensa que ha presidido a su adopción, señalaban, a nuestro parecer, una orientación verdaderamente salvadora, y por la que nosotros hemos propugnado repetidamente.
La asociación, la unión leal y firme de los productores, es el único remedio posible, y además eficaz, contra la conturbación de los vapidistas y consignatarios, y el tacto de codiciosos de exportadores y comerciantes. Porque la unión de los terratenientes de naranja, les permitirá hacer frente a todos aquellos elementos esencialmente mercantilistas, dándole la batalla en el punto que les es accesible a los productores unidos: en el de la fijación del precio mínimo.

Publicaciones
Se ha publicado el número 73 de la Revista de Tuberculosis, que dirige el doctor Antonio Villanova.
Ha comenzado el séptimo año de su publicación aumentando 12 páginas, y de su contenido puede juzgarse por el sumario, que es el siguiente:
"Tratamiento pulmonar. Errores posibles y frecuentes en el diagnóstico", por el doctor Rodríguez Méndez; "Datos meteorológicos del Real Sanatorio Victoria Eugenia", por el doctor Codina Castellví; "La clínica y los sucesos Sal", por los señores Francisco Suguñes y Juan Riera, etc.
Hemos recibido el número 714 de la importante revista La Crónica Médica, que dirige el catedrático de esta Facultad de Medicina, doctor don Manuel Candela Pla, cuyo sumario es el siguiente:
"Una jubilación y un profesor", por la redacción; "Significado diagnóstico de la hemorragia por el recto", por Arthur A. Landsman; "Tratamiento de las convulsiones en los niños", por el doctor Aurelio M. Arguñola, y otros trabajos, cuya lectura recomendamos a la clase médica.

En el Cine Romea
Mito de afirmación valencianista
Se celebró ayer mañana este acto, que tuvo brillantez, a pesar de los desagradables y vivísimos incidentes surgidos.
Presidió el señor Guaita, quien explicó el objeto del mitin, acabando por invitar a quienes habían protestado de algunas de sus palabras a que subieran al escenario para exponer sus ideas, lo que hizo el señor Soler, de la Asociación de Estudiantes, que no tuvo la fortuna de ser escuchado, al final de su discurso, protestas y voces de desconfianza, originándose un regular escándalo y confusión no menor.

En la Asamblea que nos ocupa se adoptaron, en síntesis, los acuerdos siguientes:
Primero. Aceptar con una necesidad imprescindible e ineludible la fijación de un precio mínimo de la naranja para la próxima temporada, en toda la provincia, y a ser posible, en la región.
Para conseguirlo se nombrará una comisión encargada de hacer la debida propaganda, realizando los actos que estime conveniente, que serán resumidos en una Asamblea magna, que se celebrará en el mes de septiembre, en la cual Asamblea se fijará el precio mínimo de la naranja.

Segundo. Abrir una suscripción entre los socios de la Cámara, dispuestos a vender su cosecha en pública subasta, en las condiciones y formalidades que se especificarán oportunamente.
Tercero. Aceptar los reunidos, comprometiéndose por su honor, la obligación de celebrar los contratos de venta por escrito, de cuyos contratos se extenderá un duplicado.
Cuarto. Proceder a la constitución de Cooperativas de venta y exportación de naranja, dentro de la Cámara; y
Quinto. Recomendar a los propietarios que se abstengan de comprar abonos minerales, por existir la fundada creencia de que los precios actuales de los mismos han de bajar.

En la Asamblea reinó gran entusiasmo. Los concurrentes a la misma representaban la propiedad de 9.000 hectáreas.
CRÓNICA RELIGIOSA
SANTOS DE HOY.—Santa Escolástica, virgen; San Guillermo, duque de Aquitania, confesor.—El oficio y la misa son de Santa Escolástica, con rito doble y color blanco.
SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de Lourdes; San Severino, abad y confesor; y San Amador, el oficio y la misa son de la Apurición de la Inmaculada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.
CUARENTA HORAS.—Emplean en la iglesia de Santa Catalina. Se desahuce a las nueve de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.
CORTE DE MARIAS.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su real capilla. (Privilegiada.)

Cultos para mañana:
En la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará el sexto mariales de la novena de la Gracia, con misa de Comunión.
En los Camilios, a las ocho, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio litúrgico del novenario a Nuestra Señora de Lourdes.
En Santa Catalina Mártir, a las siete, misa de desahuce, y a las ocho, la de Comunión general. A las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón por el Rvdo. P. Redal, ejercido por el Rvdo. P. Redal, ejercicio primero del novenario a Nuestra Señora de Lourdes, con exposición y sermón por el mencionado orador.
En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión con plática y reparto de estampas en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y solemne ejercicio litúrgico del novenario.

CRÓNICA RELIGIOSA
SANTOS DE HOY.—Santa Escolástica, virgen; San Guillermo, duque de Aquitania, confesor.—El oficio y la misa son de Santa Escolástica, con rito doble y color blanco.
SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de Lourdes; San Severino, abad y confesor; y San Amador, el oficio y la misa son de la Apurición de la Inmaculada Virgen María, con rito doble mayor y color blanco.
CUARENTA HORAS.—Emplean en la iglesia de Santa Catalina. Se desahuce a las nueve de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.
CORTE DE MARIAS.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su real capilla. (Privilegiada.)

Cultos para mañana:
En la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará el sexto mariales de la novena de la Gracia, con misa de Comunión.
En los Camilios, a las ocho, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio litúrgico del novenario a Nuestra Señora de Lourdes.
En Santa Catalina Mártir, a las siete, misa de desahuce, y a las ocho, la de Comunión general. A las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón por el Rvdo. P. Redal, ejercido por el Rvdo. P. Redal, ejercicio primero del novenario a Nuestra Señora de Lourdes, con exposición y sermón por el mencionado orador.
En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión con plática y reparto de estampas en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y solemne ejercicio litúrgico del novenario.

Cultos para mañana:
En la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará el sexto mariales de la novena de la Gracia, con misa de Comunión.
En los Camilios, a las ocho, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio litúrgico del novenario a Nuestra Señora de Lourdes.
En Santa Catalina Mártir, a las siete, misa de desahuce, y a las ocho, la de Comunión general. A las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón por el Rvdo. P. Redal, ejercido por el Rvdo. P. Redal, ejercicio primero del novenario a Nuestra Señora de Lourdes, con exposición y sermón por el mencionado orador.
En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión con plática y reparto de estampas en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y solemne ejercicio litúrgico del novenario.

Cultos para mañana:
En la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará el sexto mariales de la novena de la Gracia, con misa de Comunión.
En los Camilios, a las ocho, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio litúrgico del novenario a Nuestra Señora de Lourdes.
En Santa Catalina Mártir, a las siete, misa de desahuce, y a las ocho, la de Comunión general. A las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón por el Rvdo. P. Redal, ejercido por el Rvdo. P. Redal, ejercicio primero del novenario a Nuestra Señora de Lourdes, con exposición y sermón por el mencionado orador.
En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión con plática y reparto de estampas en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y solemne ejercicio litúrgico del novenario.

Cultos para mañana:
En la Sangre, la archidiócesis de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebrará el sexto mariales de la novena de la Gracia, con misa de Comunión.
En los Camilios, a las ocho, misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio litúrgico del novenario a Nuestra Señora de Lourdes.
En Santa Catalina Mártir, a las siete, misa de desahuce, y a las ocho, la de Comunión general. A las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón por el Rvdo. P. Redal, ejercido por el Rvdo. P. Redal, ejercicio primero del novenario a Nuestra Señora de Lourdes, con exposición y sermón por el mencionado orador.
En San Andrés, a las ocho, misa de Comunión con plática y reparto de estampas en la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y solemne ejercicio litúrgico del novenario.

Carbones Chuster, S. A.
Almacén: Camino Monteolivete - Teléfono 117
6.500 CALORÍAS
5% CENIZAS
Para vapor, cocinas y calefacción
Se reciben avisos en la ferreteria de ERNESTO FERRER, Barcas, 2

Noticias teatrales

PRINCIPAL.—Queriendo la empresa coproprietario adondeando al favor del público selecto que concurre a los elegantes sesiones de cine, ha dispuesto proyectar una serie de grandes extraordinarias de las insignes estrellas Hesperia, María Jacobini, Thea, Borelli, etc. Dado principio a este acontecimiento hoy lunes, con la representación de la preciosa ópera EL ROSTRO DEL PASADO, un delicado de arte y elegancia, interpretado por Hesperia, la actriz de gusto y modales más exquisitos, toda distinción y elegancia.
Está de enhorabuena el gran público que tiene el buen gusto de asistir a las sesiones del Principal.

OLYMPIA.—Hoy, día 10 de febrero de 1919, cuarta luna popular, con las últimas representaciones. Irregularmente de la ingeniosísima comedia KIL, que tan admirablemente interpreta esta excelente compañía, sobre todo en lo que respecta al personaje del protagonista, que encarna el gran actor Ernesto Vilches de una manera magistral.
Como de costumbre en estos días, a beneficio del público, regalarán los precios de 150 pesetas butaca y 0'40 la entrada general.
Mañana por la tarde, gran moda, se pondrá en escena Juventud de Príncipe y por la noche, La muchacha que todo lo tiene.

CIRCO REGUES.—Un acontecimiento grandioso han constituido los debutos de la hermosísima y elegante artista miss Lalá, con su trabajo en el tambor, pues además de ser un trabajo notable, reúne condiciones de belleza extraordinarias, y esto hace que resulten inimitables sus sorprendidos ejercicios.
La tarde, a las ocho, se darán las matutinas, a las 11, y a las 2, con conciertos del público y orquesta.
Si los señores desearan bastante, la empresa, haciendo grandes esfuerzos, ha conseguido envalar lo mejor que existe en artistas que todavía no son conocidos, y hoy harán su debut el notable musical Frey Billou y los Rialdos, reyes del tamborillo.
Procediendo así la empresa, no es de extrañar que diariamente se vea el circo lleno de gente en butaca.

Felicidades a la empresa Regues, porque en esta semana tendremos debutos diariamente.

Crónica de SUCESOS

SUICIDIO.—En la Cárcel Modelo se suicidó el recluso Angel Palacios Marqués, de 45 años. Se hallaba en observación por haber dado señales de perturbación mental, y para dar fin a su vida sacó toda la paja del jergón y la amontonó en uno de los extremos de la celda, prendiéndole fuego después de cerrar las ventanas de la habitación.
Falleció por asfixia.

ROBO.—Desde hace algún tiempo los sucesores de don Remigio Caballero, dueños de una tienda de quincalla de la calle de Marqués, venían observando la falta de diversos artículos, y sospechando de un dependiente llamado Amadeo Pinazo Debán, de 16 años, le vigilaron, sorprendiéndole cuando vendía objetos sustraídos de la tienda, por valor de 547 pta. en una casa de la calle de la Compañía.
El ladrón fué detenido y entregado al juzgado.

De la Región

ALCIRA
La Guardia civil recibió aviso que en el domicilio de Emilio García Escrivá, calle de Pileta, número 16, se había cometido ayer un robo de 1.700 pesetas.

La Buenaventura logró capturar a los autores del robo, que parece son Evaristo García Gómez y su hermano Alberto.

Pero como el robado es muy pobre, la Guardia civil prosiguió sus indagaciones para conocer la procedencia del dinero, y averiguó que era de un señor de apellido Villanova, que un robo de 1.700 pesetas en casa de don Esteban Bono España, plaza de Emilio Castellví, número 55.

Interrogado el Emilio García, acabó por confesar que, efectivamente, él y su esposa, Rosi Carrasco Simó, eran los autores del robo del señor Bono, y el dinero que les habían robado a ellos era el que sustrajeron de la casa número 55 de la plaza de Emilio Castellví en el mes de septiembre.

Diario de avisos

La gripe, tífus
y demás enfermedades contagiosas se evitan con la Desinfección formalde de habitaciones.
Unica eficaz. Farmacia de San José, F. Gelaya, Tomo San Cristóbal, 6.

AGRICULTORES

Enseñanza teórica práctica de la fabricación de insubstancias, abonos orgánicos y minerales, análisis de tierras; rendimientos de cultivos; aprovechamiento de pastos, etc., etc.
Demostración por cintas cinematográficas.
Instituto Enológico Industrial de Levante
Oficinas: Plaza de Tetuán, 18.
Consultas y programas gratis.

CINE SOROLLA

Empezará la sesión con una película panorámica.
ESTRENO — ESTRENO — ESTRENO
de la extraordinaria y hermosa película
La mujer sin corazón
Seis partes
Completará programa una película cómica de risa.
Todos los días estrenos de las mejores marcas, cada vez más interesantes.

Banco Español del Río de la Plata

SUCURSAL DE VALENCIA
Casa matriz: Buenos-Aires
Fundado en 1886
Capital: \$ 100.000.000 mjl ó sea Ptas. oro 220.000.000

El BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA tiene sucursales en los siguientes puntos EN AMÉRICA: Argentina, Uruguay. EN EUROPA: Barcelona, Bilbao, Coruña, Génova, Hamburgo, Londres, Madrid, París, San Sebastián, Valencia y Vigo.

EL BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA se encarga de efectuar por cuenta de sus clientes toda clase de operaciones bancarias, en las condiciones más ventajosas.

EL BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA, sucursal de Valencia, acreditará, hasta nuevo aviso, los siguientes intereses:

Table with 2 columns: Tipo de depósito and Tasa de interés. Includes 'Cuenta corriente a la vista' (1 por 100 anual), 'Depósito a tres meses fijos' (3 1/2 por 100), etc.

En Caja de ahorros, con libreta hasta 10.000 pesetas, 3 1/2 por 100 anual. Dirección telegráfica y telefónica: SPAINBANK — Teléfono núms. 234 y 254.

Caja de ahorros
Se abonan intereses a razón de 8/50 por 100 anual, siendo los depósitos de un total máximo de 10.000 pesetas.
Para esta clase de depósitos, y a fin de fomentar el ahorro por acumulación de pequeñas cantidades, esta Sucursal tiene a disposición de sus clientes el servicio de HUOHAS (alcancías), cuya entrada efectúa mediante un primer ingreso de ocho pesetas.
Sobre las cantidades que, retiradas de la HUOHA (alcancía), se ingresan en cuenta (operación que puede realizarse en cualquier tiempo, a voluntad del imponente), se abonan intereses al tipo indicado de 8/50 por 100 anual.
El imponente solo podrá disponer del referido ingreso inicial de 8 pesetas, contra devolución de la HUOHA (alcancía), que se le entregará en su momento.

Cajas de alquiler
El BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA, Sucursal de Valencia, se complace en poner a disposición de sus clientes los departamentos de las CAJAS que tiene destinadas para el servicio de alquiler, las cuales ofrecen todas las seguridades necesarias para la custodia de valores, metales, joyas, documentos, etc., etc.—Abiertas al público desde las 8 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Table with 4 columns: Modelos, DIMENSIONES (Alto, Ancho, Profundidad), Capacidad en decímetros cúbicos, and PLAZO (Por un mes, Por 3 meses, Por 6 meses, Por un año) with corresponding rates in Pesetas.

El BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 22 de los Estatutos, admite los depósitos en custodia, de acciones de este Banco, sin comisión ni gasto alguno para sus propietarios.

Teatro Principal

Sensacional programa de gran lujo
El rostro del pasado
Finísima película llena de emoción y de arte, interpretada por los insignes Hesperia y Tullio Carminati
Calefacción central. Precios los de costumbre a pesar del extraordinario mérito del programa

Teatro Lírico

TEMPORADA DE CINE
La ley de Talion
Primera jornada en tres partes, los días 13, 14, 15 y 16

D. O. M.
Todas las misas que se celebrarán mañana 11 de los corrientes, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de esta ciudad, y en la parroquia de Nuestra Señora de Aguas-Vivas, de Caragante, y Santa María y San Miguel, de Oriente, serán en sufragio del alma de
LA MUY ILUSTRE SEÑORA
D.ª Rimela Mayans y Enriquez de Navarra
Viuda de Enriquez de Navarra
como piadoso recuerdo del noveno año de su fallecimiento
R. I. P.
Sus hijas, hijos políticos, nietos y hermana política, ruegan a sus parientes y amigos la encomienda a Dios.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos
TEATRO PRINCIPAL.—A las 5'30 de la tarde y a las 9'30 de la noche.—Cine.—El rostro del pasado (estreno).
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9'30 de la noche.—Popular.—Esclavitud.—L' héroisme de Tadeht.
TEATRO RUZFA.—A las 6'30 de la tarde.—La gattita blanca.
A las 9'30 de la noche.—¿Tú está pagado?—El Año Nuevo.—La princesita de los sueños locos.
APOLO.—De las 5'30 de la tarde a las 12'30 de la noche.—Cine y variedades.—Las variedades a las 7'30 y a las 11.
ESLAVA.—Compañía de comedia.—A las 5'45 de la tarde y a las 9'45 de la noche.—Populares.—La señorita está loca.
OLYMPIA.—A las 5'45 de la tarde y a las 9'45 de la noche.—Funciones populares.—Kitt.
LÍRICO.—De 5 de la tarde a 12'30 de la noche.—Grandes sesiones de cine.
CINE SOROLLA.—Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.
CIRCO REGUES.—Grandes funciones tarde y noche.

Teatro Lírico
TEMPORADA DE CINE
HOY, GRAN PROGRAMA
Cine y teatro de la extraordinaria película en 4 partes, titulada
La hija del presidiario
La película de gran fuerza cómica
REY DE LOS SALTIMBANQUIS
Completa el programa la film
ALGUNOS SERES MÍRIS
Sesión continua de 5 a 12'30.
Precios marcados en rejilla.

Libros nuevos
LA BELGICA QUE YO VI, por José Subirá, Valencia.
La editorial Cervantes, de Valencia, acaba de publicar bajo el título de La Bélgica que yo vi, un interesante libro, en el que el prestigioso escritor José Subirá traza de mano maestra sus impresiones, recogidas durante un largo viaje realizado antes de la guerra por el famoso pais belga.
Hablan estas páginas de Bruselas, Amberes, Namur y otras ciudades belgas, pintando sus aspectos característicos, avocando su historia y describiendo sus paisajes con estilo claro, lleno de emoción y galanura.
José Subirá ha conseguido con su larga labor literaria una envidiable reputación, y afronta en esta nueva obra rica en observaciones y demostrativa de su extensa cultura artística.
La Bélgica que yo vi, libro en el que se dan a conocer los diversos aspectos del pueblo belga, venden en todas las librerías al precio de 2'50 pesetas.

Cine EL CID
HOY, ESTRENO EXTRAORDINARIO
ZA LA MORT
ó el número 914
(en el vértice)
1.ª Y 2.ª JORNADA
TODA LA SERIE COMPLETA
por el REY de la cinematografía
EMILIO GHIONE
La mejor película del mundo
El mejor asunto
El mejor de los mejores
Lo mejor que se verá este año
Nota. Juves estreno, 3.º y 4.º episodios de Vindicador
cada vez más interesante

Libros nuevos
LA BELGICA QUE YO VI, por José Subirá, Valencia.
La editorial Cervantes, de Valencia, acaba de publicar bajo el título de La Bélgica que yo vi, un interesante libro, en el que el prestigioso escritor José Subirá traza de mano maestra sus impresiones, recogidas durante un largo viaje realizado antes de la guerra por el famoso pais belga.
Hablan estas páginas de Bruselas, Amberes, Namur y otras ciudades belgas, pintando sus aspectos característicos, avocando su historia y describiendo sus paisajes con estilo claro, lleno de emoción y galanura.
José Subirá ha conseguido con su larga labor literaria una envidiable reputación, y afronta en esta nueva obra rica en observaciones y demostrativa de su extensa cultura artística.
La Bélgica que yo vi, libro en el que se dan a conocer los diversos aspectos del pueblo belga, venden en todas las librerías al precio de 2'50 pesetas.

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Ordenando que las administraciones de Aduanas remitan a la Dirección general, a partir del 1.º de marzo, cuantos datos y documentos se consignen en el decreto de 21 de mayo último.

Declarando con carácter general que no se extienda a los profugos amparados ni a la incorporación a filas si no los corresponden por el número obtenido en el sorteo.

Sacando a concurso la adquisición de material de enseñanza.

Disolviendo el comité creado para intervenir en la distribución de la hoja de lata nacional y extranjera.

DE PALACIO

S. M. el Rey pasó por las calles de Madrid.

El Príncipe de Asturias estuvo con los explotadores en el monte de la Zarzuela.

Diputado por el artículo 28

Ha sido proclamado diputado por Huesca (Granada), por el artículo 28, don José Morote Guevara.

Este año va diputado por el mismo distrito, y ha ido a la reelección por haber sido nombrado subsecretario de la Presidencia.

El jefe del gobierno

El conde de Romanones marchó ayer de caza a la provincia de Toledo.

Entre las personas que le acompañaban figuraba el subsecretario de Gobernación.

En Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos comunicó las siguientes noticias:

En Sevilla ha quedado solucionada la huelga de los obreros de Don Romanones.

En Borjas del Campo (Barragán) chocó el tren 805 al entrar en la estación, resultando heridos el conductor y la pareja de escolta.

Ha quedado solucionada la huelga de obreros de Santa Cruz de Tenerife.

La Asamblea de los marinos mercantes

En el local del Instituto de Previsión se celebró la inauguración de la Asamblea de los marinos mercantes, presidiendo el general Marvá.

Este pronunció un elocuente discurso elogiando a la Marina mercante, que tanto contribuye al engrandecimiento de España.

Explicó la forma en que se crea el Montepío en sentido democrático, por que alcanza desde el modesto pescador hasta el capitán, sobre una base científica y con absoluto respeto a la autonomía social.

El general Marvá observó después con un *hunch* a los asambleístas.

El tercer Congreso de riegos en Valencia

Se reunió en el local de la Asociación de Ganaderos la Junta permanente del Congreso Nacional de Riegos, bajo la presidencia de don Rafael Gasset.

Se acordó que en la primavera de 1920 se celebre en Valencia el III Congreso Nacional de Riegos, y fueron aprobados los temas que en él han de discutirse.

Asimismo fue delegado el vocal de la Junta señor conde de Montornés para que realice los necesarios trabajos preparatorios.

NOTICIAS CORTAS

En la Casa del Pueblo se celebró ayer el anunciado mitin de obreros del ramo de construcción, para solucionar la crisis por que atraviesan a causa de la falta de trabajo.

Hablaron: Juan Gómez, por los albañiles, y Pablo Sánchez, por los metalúrgicos, recordando pedir al gobierno facilidades de trabajo.

Lo que dice Nougoués

El señor Nougoués, hablando con los periodistas, manifestó ayer que el único que hace labor revolucionaria es el gobierno, para cerciorarse de ello, no tienen los catalanes y españoles más que leer los Presupuestos, y en ellos encontrarán que en Marruecos, la subvención que se da al jefe de la guerra, es mayor que la que percibe su Rey. Además, para Marina y Guerra se destinan 130 millones de pesetas; en cambio, para el desarrollo de la industria, comercio y agricultura, solo hay presupuestadas pesetas 96.000.

“Cuando a mí se me pregunte—terminó diciendo—si soy separatista, contestaré diciendo que lo soy de un Estado que gasta el dinero de esa manera.”

Desaparición misteriosa

Al conocido industrial “El Federal” se le presentó en enero último un individuo proponiéndole la adquisición de la maquinaria de la Azucarera de Padrón (Cousma) ya disuelta, y ambos marcharon a Padrón el 19 de enero, a donde no han llegado todavía.

Se ignora su paradero.

Un hijo del “El Federal” ha denunciado al juzgado la misteriosa desaparición de su padre.

“El Federal” es hombre que posee una fortuna de bastante importancia.

A última hora de la tarde, un individuo estuvo en casa del “Federal”, manifestando a la familia que José Delgado está preso en la cárcel de Lyon. Inmediatamente la Dirección de Seguridad, telegráficamente a la Dirección de Seguridad de Lyon, para saber si es cierto lo que el desconocido dijo a la familia.

La escuadra japonesa

Dicen del Ferrol que se tienen noticias de que un breve visitara a aquel puerto la escuadra japonesa, compuesta por tres acorazados y varios destroyers. Las autoridades preparan varios actos para festejar a los japoneses.

Entre Esmoriz y Ovar, dos soldados del 20 regimiento de infantería, que escaparon de las filas seditiosas, notaron gran cesar de ríscos en que se encuentran las fuerzas realistas, muchas de las cuales habrían ya perecido de hambre si no se dedicasen al pillaje.

El movimiento realista en Portugal

Lisboa.—El gobierno portugués ha recibido una Nota del gobierno español, confirmando las declaraciones hechas por el conde de Romanones en el Parlamento, asegurando que impedirá energicamente toda actuación de los monárquicos portugueses en territorio español, y que se legará, si necesario fuese, a la expulsión de los que contravengan esta orden, a fin de que se respeten las instituciones vigentes en Portugal.

Profesía

El jefe del gobierno y el director de los periódicos republicanos han hecho pública su profesía por el asesinato del capitán Jorge Camacho, gran amigo de Palma Condeiro.

Lo que dicen desde Badajoz

Badajoz.—Continúan llegando a esta capital en automóviles, coches y a caballo, oficiales portugueses que desertan del ejército republicano.

Ayer llegaron el capitán Carpinter y el sargento Vioria, que se figuraron del frente de Monsanto, haciendo una jornada de 70 horas andando.

Todos los desertores comunican informes favorables a la causa monárquica, asegurando que en breve será proclamada esta en todas las ciudades fronterizas.

Dicen que en Pontalgar y Elvas, en las últimas manifestaciones republicanas fueron asaltados los hospitales e insultados y escarnecidos los heridos, entre los cuales se hallaba el conde de Monsarras, director del diario *La Monarquía*.

El coronel Pedrosa invitó a los oficiales regresados del frente a formar un batallón de voluntarios para combatir a los monárquicos.

Los oficiales se negaron.

El ministro de la Guerra les dio de plazo 48 horas para abstenerse.

Dnos. se dieron de baja por enfermos, y otros huyeron de Lisboa, internándose en España.

Lo que cuentan de Lisboa

Lisboa.—El presidente de la república y el jefe del gobierno, con algunos ministros, visitarán en la semana próxima el frente de operaciones contra los rebeldes monárquicos.

Uno de los destroyers que bombardeó Oporto fue alcanzado por las baterías de tierra, que le causaron averías que le obligaron a regresar a esta capital.

El ministro de la Guerra ha marchado al Norte a pelear contra los realistas.

El oficial Teófilo Duarte, que había publicado un Manifiesto contrario al régimen actual, fue detenido al apesarse de una traición y conducido al ministerio de la Guerra, donde quedó detenido.

Del Norte comunican que el jefe monárquico Pedro Condeiro fue herido en el frente de batalla, y que se le ha visto con un brazo en cabestrillo.

Algunos ferroviarios, que consiguen evadirse de Oporto y llegar a Aveiro, cuentan que a los sospechosos que son detenidos en aquella ciudad, se les conduce al teatro Republicano, donde antes de ser trasladados a la cárcel se les hace sufrir bár-

baros martirios. Como quiera que hace unos días circulara el rumor de que el populacho monárquico iba a asaltar dicha prisión, se trasladó desde Aljube, donde estaban detenidos algunos presos importantes, para que al realizarse el intento de asalto, fueran éstas las primeras víctimas.

Entre los martirizados se cuenta al célebre Padre Oliveira, sacerdote de espíritu liberal, que era muy odiado por los reaccionarios.

Se sabe con certeza que el Padre Domingo Cabeiras anda de pueblo en pueblo predicando el extinguido de los republicanos, habiendo llegado a decir en un sermón, predicado el domingo anterior, en Petrela d'Espinho, a un grupo de mujeres, que si tenían algún hijo de ideas republicanas lo mataban.

—Unos cuantos arrojados marinos lograron el sábado pasado andar secretamente en Oporto y reparar profusamente ejemplares de los periódicos que publicaban la noticia de la capitulación de las fuerzas monárquicas en Montano.

Las autoridades monárquicas trataron de recogerlos, pero los números que se salvaron del secuestro fueron vendidos a los altos precios y leídos con avidez.

Entre Esmoriz y Ovar, dos soldados del 20 regimiento de infantería, que escaparon de las filas seditiosas, notaron gran cesar de ríscos en que se encuentran las fuerzas realistas, muchas de las cuales habrían ya perecido de hambre si no se dedicasen al pillaje.

Desde Oporto, por Viga y Tuy, dicen...

Tuy.—Comunican de Oporto que no cesan de presentarse en gran número reservistas de todas las armas; sólo en el regimiento de infantería número 20 se han presentado unos mil.

La columna mandada por el teniente Duarte, que proclamó la monarquía, en medio de gran entusiasmo, en Castelbranco, Belmonte y Lovilha, lleva una bandera negra con la siguiente inscripción: “A la memoria de Sidónio Paes.”

Por esta causa se la conoce con el nombre de la columna negra.

—La Junta gubernativa de Oporto ha restablecido el servicio de trenes, que comenzó desde hoy.

Vigo.—Desde la estación radiotelegráfica de Oporto comunican a la de Finistère:

“Los realistas, sorprendidos en el Sir por los acontecimientos, se presentan todos los días, comprendiendo lo que ocurre.

Varias columnas realistas operan unidas en los alrededores de Lisboa, cuyo estado moral se ha debilitado.

Las comunicaciones están cortadas y desorganizadas, y sólo cuenta con el peligroso apoyo de la población.

Un oficial de artillería, que ha llegado hoy, ha referido su extrañeza al llegar a las regiones donde circulan los trenes y donde reina el orden, siendo la vida apacible y las subsistencias seguras, mientras que en los puntos que domina la república las vías están destruidas, los espíritus alarmados y sólo se encuentran descontentos.

Se confirman las formaciones de tropas a favor del movimiento realista en Castelbranco y en Belmonte.

El gobierno republicano ha mandado decir que los puertos del Norte estaban cerrados, pero continúan abiertos a toda la navegación mercante, por orden del gobierno que se halla en Oporto, y que gobierna con completa soberanía sobre dos partes de la población portuguesa.”

—Han zarpado con rumbo a la costa portuguesa los cañoneros de aquella nacionalidad “Limpono” e “Ibo”, que forman parte de la escuadrilla del Norte.

DE PROVINCIAS

DE BARCELONA

Barcelona.—Ayer domingo, llegaron de Madrid los señores Camús, Ventosa, Rodés, Moles, Domingo y otros parlamentarios catalanes.

A las diez se reunió en los parlamentarios catalanes en el domicilio de uno de los más significativos regionalistas.

Sobre lo tratado se guarda impenetrable reserva; pero no es aventurado suponer que cambiarán impresiones acerca de la marcha de los debates sobre la autonomía de Cataluña y de la conducta a seguir en lo sucesivo.

Uno de los concurrentes, sin apartarse de la discreción impuesta por las circunstancias, manifestó que la representación parlamentaria de Cataluña continuará defendiendo íntegramente en su parte esencial el Estatuto elaborado por la Mancomunidad, sin que esto quiera significar que no se aceptan modificaciones razonables en lo que afecta a cuestiones accidentales y de forma.

mente, por varias razones: en primer lugar, teniendo en cuenta la amistad que había unido a su padre con el de Juana, no podía emplear en el aquel procedimiento ni servirse de aquel intermediario, cosa que hubiera podido interpretarse como una falta de gratitud y de respeto a la memoria de su padre; en segundo lugar, que a su regreso a Francia, porque al recordar, quería demostrarle que no era ingrato, que no había olvidado el favor hecho a su desgraciado padre en un momento crítico y le recordaba las gracias por lo que había hecho por el pontificado en relación con aquella casa brillante en la cual había logrado crearse una brillante posición.

No, Juana no había muerto y no le había olvidado... Una voz misteriosa se le decía, y aquella voz le había sostenido, alimentando la esperanza de su corazón durante aquellos cinco años de ausencia.

Su amor le animó y le daba una impetuosa fuerza difícil de contentar hasta el día de poder ir a embarcarse en Nueva-York.

Al fin llegó el deseado momento. M. James Pick dejó partir a su socio, vio su amigo; pero justo es decir que el vio regresar con sentimiento a Francia. Hasta entonces había procurado reprimir, porque sabía que Edmundo, que más de una vez le había hecho sus confidencias amorosas, amaba a la hija del señor Laroché y esperaba el día de poderla pedir por esposa, y este proyecto desbarataba el que él tenía en mente de volver pronto a su patria, viendo en Edmundo al mejor marido que hubiera podido dar a su hermana, mis Enid. De aquel modo se hubieron estrechado más los lazos que unían a los dos amigos.

El soberbio trasatlántico “La Normandía” efectuaba su segundo viaje a Francia, y a su bordo se embarcó Edmundo de Favreuve con destino al Havre.

Llegó a este puerto después de una travesía maravillosa.

Al acercarse a Francia Edmundo sentía desahucarse poco a poco aquella esperanza alimentada en su alma por la voz misteriosa

También dijo el citado parlamentario que entre los reunidos no hubo discrepancias, pues se juramentaron para ir unidos a la victoria o al fracaso.

—La gripe ha vuelto a aparecer en Barcelona.

Desde hace días se registran bastantes casos de la enfermedad, que por las veces se ha desarrollado en poca tiempo.

El gobernador, al recibir a los periodistas, les dio noticias oficiales de haberse declarado la epidemia, aunque con carácter benigno. Añadió que conferido con el alcalde, señor Morales Pareja, acerca del asunto, y de las medidas que han de adoptarse para impedir que la enfermedad tome incremento y se convierta en grave epidemia.

—Se asegura que hoy secundarán la huelga de los dependientes de La Canadiense los obreros que trabajan en la misma Compañía, suspendiéndose, por tanto, los trabajos en la fábrica de electricidad de Barcelona, causando ello grandes perjuicios, pues suministra fluido a gran número de fábricas y casas particulares de Barcelona.

DE SEVILLA.

Sevilla.—Continúa la huelga, que no es general.

Han reanudado el trabajo los tipógrafos y los carpinteros.

La población ofrece aspecto animado. Centenares de familias salieron al campo.

El conflicto obrero ha quedado reducido a una cuestión entre las Sociedades federadas, que son anarquistas, y las no federadas, que son socialistas. Las primeras se muestran intransigentes y han acordado persistir en la huelga. Las segundas, que suman un total de 15.000 obreros, volverán mañana al trabajo. Entre estos últimos figuran los tranviarios, electricistas y operarios de las fábricas militares.

El gobernador, ante el temor de que haya un conflicto entre ambos elementos, suspendió el mitin que debía celebrarse en el cine España.

Las autoridades han adoptado precauciones para garantizar mañana la libertad de trabajo.

LOS DEL ARTE TEXTIL.

Alcoy.—Se ha solucionado la huelga de los obreros del arte textil. Mañana reanudarán el trabajo.

CUESTION PERSONAL.

Malaga.—Como consecuencia de cierta campaña periodística, ayer tuvieron un encuentro don Modesto Escobar, diputado a Cortes, y el diputado provincial don Luis García Guíjarro. Este resultó herido en un brazo, cortándose los tendones que no podía continuar el lance.

También por la misma cuestión se han desahucado los directores de los periódicos *El Tiro* y *El Regional*, y el redactor jefe de *El Cronista*.

LOS EBANISTAS.

Zaragoza.—Los ebanistas, que continúan en huelga, han acordado recoger de los talleres todos los utensilios de trabajo, prosiguiendo la huelga hasta que se les conceda la jornada de ocho horas.

EL PALEROT “CUATRO PALOS”

Santander.—Después de haber estado a punto de abandonar el barco por habersele olvidado una vía de agua y no haberse podido reparar, el *cuatro palos*, que entró ayer en este puerto, se amarra al muelle de la matrícula de Barcelona, que conduce 936 toneladas de carbón por Valencia.

HUELGA DE MINEROS

Granada.—Se han declarado en huelga los mineros de Sierra de Luján. Piden el cese inmediato de un encargado y se proponen ir a Madrid a formular su pretensión, que consideran justa, ante el ministro de la Gobernación y el jefe del gobierno.

Con motivo de esta huelga se han suspendido todos los actos públicos que debían celebrarse hoy.

Los nacionalistas bilbaínos

De Bilbao dicen que los guardias municipales han detenido hoy al conocido nacionalista Gervasio Genacera, uno de los más exaltados, porque en una plaza pública dio un discurso a España.

Al ser detenido agredió a los guardias, quienes tuvieron que hacer grandes esfuerzos para conseguir reducirle.

También dicen que a la salida de un baile, los nacionalistas dieron vivas y mueras que fueron contestados con otros gritos de viva España! Con este motivo se produjeron un choque y hubo un gran alboroto, repartiéndose bofetadas y estacazos. Intervino la fuerza pública, dando varias cargas.

Por la tarde, durante la celebración de un mitin, se repitieron los alborotos y los

que le aseguraba que Juana le amaba todavía. Secretos presentimientos, vagas intuiciones, le agitaron, y en el momento de poner el pie en el muelle de Havre, se convirtieron en verdaderas aprensiones. La proximidad de la dicha, que se señalaba con la inspiración de los augurios, temores que la amenaza de una desgracia?

Entonces el desdichado no miró hasta haber puesto término a sus angustias.

Sin pasar una sola noche en el Havre, después de haber escrito a Lúrcios y telegrafiar a Montreal anunciando a sus socios su feliz llegada, se hizo conducir a la estación con su equipaje y tomó el primer tren expreso de París.

Apenas llegado y tomada habitación en el Gran Hotel, donde cambió su traje de viaje por otro, tomó un coche y se hizo conducir al antiguo domicilio de su hermano, calle del arquitecto Saint Denis, número 115.

Lúrcio había conservado su cuarto en aquella casa durante todo su servicio militar, allí pensaba Edmundo poder recoger los primeros informes que necesitaba para encontrarlo.

Al verlo, la portera de la casa, la misma de cinco años atrás, fue presa de un verdadero espanto que no pudo disimular.

Como Edmundo solo llevaba bigote, tal como Luciano antes, la mujer creyó reconocer en él a su antiguo hijo, engañada como tantos otros por aquel extraordinario parecido que continuaba a los dos hermanos.

Peró aquel espanto creció de punto cuando el joven preguntó:

—Señora, ¿quién vivió aquí el señor de Favreuve?

—El señor de Favreuve... exclamó la portera en tono del mayor asombro. ¡V bien! Sí, señor... ¡Le recordo perfectamente!... Edmundo se sonrió.

—Fue mi hermano, explicó, el que vivió en esta casa.

—¿Su hermano! ¡Cómo! ¿Entonces usted no es...?

—No, señora, interrumpió el joven. Hace más

de tres años que no he tenido noticias de mi hermano; yo estaba en América.

—Ah, ya, bien... dijo la portera, recordando ciertos detalles. ¿Es usted quien escribía de allá al señor de Favreuve con sellos que yo le pedía cada vez para la colección de mi sobrino...?

—Eso es.

—Ahora caigo!

—Mi hermano había solicitado plaza en el 4.º regimiento de línea, y durante su servicio concurrió para sus días de permiso. Pensé que usted podría decirme dónde fue a vivir al marchar de aquí.

La portera no sabía qué decir; conocía el crimen y la condena de su antiguo inquilino, puesto que habían ido a practicar un reconocimiento en el cuarto alquilado al señor de Favreuve. Pero le faltaba valor para entrar a su hermano. Tal vez lo sabía... De todos modos, el recordatorio sería doloroso. Valía más callar. La buena mujer contestó simplemente, después de una corta vacilación:

—No, señor. No se dónde se mudó, mejor dicho, no me acuerdo, porque en aquella época yo sólo... ¡Y ha transcurrido tanto tiempo!... Recordé el barrio; era en Anvers... calle de Boileau, es la memoria no me es inútil... —Calle de Boileau, repitió Edmundo.

—Sí, allí fuí a vivir cuando se casó... —¿Se casó?, repitió el joven.

—¿No lo sabía usted?

—No... yo me encontraba lejos, como he dicho... ¡Es singular!

Edmundo, sin saber por qué, experimentó al oír tal noticia, una dolorosa angustia en el corazón.

—Su satisfacción, mezclada con una pena profunda, que experimentó un pesero, hizo comprender a la portera que hacía bien en ser discreta, y añadió:

—Es todo lo que puedo decirle a usted... No he vuelto a ver a su señor hermano.

—Desaba verle partir a fin de no ser interrogada por más tiempo.

—Gracias, señora, dijo Edmundo, que también

Finalmente el jefe del gobierno, que pasó el día en una oficina de la provincia de Toledo, regresó por la noche.

DIPUTADOS A CORTES

Además del señor Morote, fueron proclamados ayer diputados a Cortes, por el artículo 29, en San Sebastián, el director general de Obras públicas, don Horacio de Azcoitia, que regresó inmediatamente a Madrid; por Bichote (Zaragoza), el gobernador civil de Madrid, señor Romeo, y por Sigüenza, el director general de Prisiones, don José Abril Ochoa.

Noticias de Murcia

Comunican de Murcia que en Mula se ha celebrado una Asamblea magna en pro del ferrocarril secundario que ha de unir dicha población con la capital. Asistieron las autoridades de todos los pueblos interesados.

También dicen que el Comité Socialista se ha reunido, pidiendo que se adopte por el Ayuntamiento el acuerdo de realizar obras para el embellecimiento de la población, con objeto de dar trabajo a los obreros que carecen de él. Acordó también significar su protesta contra los conceales conservadores que se oponen a la realización de dicho plan de embellecimiento.

—Se ha recibido una carta del general jefe de la sección de Remonta del ministerio de la Guerra, solicitando datos para el establecimiento de un depósito de la Remonta. La noticia ha causado general satisfacción.

Más de Gobernación

El subsecretario de la Gobernación, al recibirnos esta madrugada, nos dio cuenta de un desahucamiento ocurrido en Navalmoral (Cáceres), donde el tren número 12 alcanzó al número 2, resultando cinco viajeros heridos, de ellos dos gravemente.

Camino de la paz

Una moción de Wilson, aprobada.

París.—El Consejo de los Diez ha aprobado por unanimidad la proposición de M. Wilson, que dice así:

“En las presentes circunstancias suscitadas, muchas cuestiones que no tienen en principio un carácter puramente militar, y que por su importancia, la importancia y la labor de la Conferencia preliminar para la paz. Por ello, esas cuestiones deberían ser tratadas por representantes civiles de los gobiernos aliados y de los propios Estados Unidos, cuyos representantes deberían estar ampliamente autorizados para tratar y resolver las cuestiones financieras, los aprovisionamientos de materias primas y el asunto de los flotes.”

Para lograr esto, se constituirá en París un Consejo superior económico, encargado de estudiar las antedichas cuestiones durante el período del armisticio. Este Consejo podrá absorber, en caso necesario, todos los demás cuerpos y comisiones intercalados ya existentes y sus poderes serán amplios.

Este Consejo no podrá comprender más de cinco representantes de cada uno de los gobiernos interesados.

La comisión internacional permanente para la aplicación del armisticio será considerada como adjunta al Consejo superior que se crea, interviniendo en las deliberaciones del alto-mando aliado, pero siempre bajo las órdenes del referido Consejo superior económico.”

Comenta los de “Le Matin”

París.—*Le Matin*, comentando la transcrita proposición de M. Wilson y su aprobación por el Consejo de los Diez, escribe:

“Gracias a la creación de este Consejo superior económico, es posible que un nuevo procedimiento sea sustituido y tenga lugar un cambio de impresiones entre delegados civiles aliados y alemanes; pero aunque esto sea así, este procedimiento no dejará por ello de ser provisional, y en caso de que en la fecha de renovación del armisticio Alemania no se hubiera sometido al mandato de Foch, investido de plenos poderes y de la completa confianza de los aliados y del gobierno americano, señalará las condiciones que le impone su responsabilidad de jefe de los ejércitos aliados.”

La prensa alemana frente a las nuevas cláusulas del armisticio

París.—La prensa en general, según radiogramas de Nauen, comenta con vivo calor las nuevas condiciones que se le imponen.

(Sigue a la 4.ª página)

MARC MARIO

Ladrón de amor

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

(CONTINUACION)

cuando éste tuvo que ir a Inglaterra en 1881, y la constatación que su asociación le trajo fue para él la causa de un verdadero estorbo.

No pudo ir a París, como me proponía, de lo que el joven ingeniero inglés; pero encargó a nuestro representante en el Havre, M. Sabourier, que tomase informes acerca de su hermano de estado. Luciano no necesitaba va al ejército; hace tiempo que fué llamado, sufrió para el servicio, y el ministerio de la Guerra, que no ejerce ya ninguna autoridad sobre él, letró su paradero.

¿Qué deducir?

¿Por qué Luciano no había comunicado a Edmundo su licenciamiento al ser declarado inútil?... ¿Lo había sido a consecuencia de alguna grave enfermedad? Porque antes de sentir plaza gozaba de la mejor salud posible; ¿Entonces podía haber muerto después de su licenciamiento por enfermo?

“Solo así puede explicarse la carencia absoluta de noticias de tres años a esta parte”—pensó tristemente el hermano de Luciano.

ponen á Alemania con motivo de la prórroga del armisticio.

La Gaceta de la Bolsa publica un violentísimo artículo contra Francia, tendiendo al propio tiempo á colocar á los aliados frente á los hechos consumados prejuzgando las condiciones para la paz.

Las Últimas Noticias, de Berlín, exige que el gobierno de Ebert rechace todas las estipulaciones del armisticio que sean contrarias al espíritu de los cuatro puntos de Wilson.

Impugnando estos comentarios, escribe Le Matin:

Esta maniobra de la prensa alemana, que tiende á dividir á los aliados, es muy pobre. El armisticio no es una paz, sino un conjunto de medidas puramente militares, y Wilson, en ningún caso ha hecho intervenir los puntos señalados por él para llegar á la paz en la dispersión de las garantías, que deben compensar legítimamente la suspensión de hostilidades que hemos concedido al enemigo. El Consejo de guerra continuará su discusión, la cual, probablemente, terminará mañana.

Las huelgas inglesas

Londres.—A pesar del acuerdo adoptado antecorrido por los empleados y conductores de ferrocarriles subterráneos de Londres, los huelguistas no reanudaron el trabajo anoche, como habían ofrecido.

El público tuvo que recurrir de nuevo al servicio de camiones-automóviles militares. Las negociaciones emprendidas con los huelguistas de Belfast han sido aplazadas hasta el lunes.

La matanza de armenios

París.—Comunicación de Constantinopla, que 40 miembros de los más notables del partido Unión y Progreso, fueron detenidos ayer, juntamente con un gran número de personalidades civiles y militares. Estas detenciones han producido tremenda impresión entre el público.

Los principales motivos de acusación contra los culpables son las siguientes: especulación ilícita, matanzas de armenios, deportaciones de griegos y malos tratos inflingidos á los prisioneros de guerra aliados.

Las tropas que regresan del frente

Londres.—Un comunicado oficial del ministerio de la Guerra, dice que ayer mañana se produjeron algunas dificultades en la estación Victoria por las condiciones en que regresaban los soldados de Francia.

La acumulación de hombres en estos dos últimos días llegó ayer á un número mayor reuniéndose 11.000 soldados.

Se habían dispuesto suficientes trenes, pero debido á la suspensión del servicio de los metropolitanos, llamados "lubes", gran número de soldados llegaron tarde á la estación Victoria, y en su consecuencia los últimos trenes fueron insuficientes para llevar todas las expediciones reunidas.

Esta congestión de hombres obligó á esperar á más de 9.000 hombres, que mostraron su impaciencia alrededor de la estación, por no haber trenes para ellos.

Unos 250 aproximadamente se dirigieron á la alcaldía, haciendo demostraciones de desagrado.

Un destacamento de tropas marchó hacia ellos, conduciéndolos al cuartel de Wellington, donde fueron alojados, y se les facilitó alimentos hasta que fueron embarcados.

barcados. Nueve de los más revoltosos fueron arrestados.

Hasta ahora todas las operaciones de recepción y despacho de tropas se habían realizado normalmente, á pesar de los incidentes ocurridos con la demora de los plazos.

Indemnización á España

El gobierno alemán ha obtenido permiso de los aliados para indemnizar al gobierno español de la pérdida de la barca pesquera española "Campo libre".

Tasa oficial

El precio de algunos productos

En cumplimiento de órdenes de la alcaldía, ayer quedaron fijados en los sitios de costumbre unos bandos, haciendo públicas las nuevas tasas siguientes en los artículos ó productos que se indican á continuación:

PATATAS.—20 céntimos kilo. LECHE.—30 céntimos docena. Una grande, 3 céntimos. Dos pequeñas, 5 céntimos. ACELGAS.—Docena de manojos, 20 céntimos. Dos manojos, 5 céntimos. ESPINACAS.—25 céntimos docena de manojos. COLES.—20, 15 y 40 céntimos una, según tamaño. HABICHUELAS.—62 pesetas los 100 kilos sin envase, y 65 céntimos kilo.

HUEVOS.—225 y 2 pesetas docena. CARNE DE LA CLASE CORRIENTE.—La arroba, 49 pesetas. La libra, 70 céntimos. Media libra, 35 céntimos.

FIDEJO ROSCA.—Kilo, 120 pesetas. 80 gramos, 40 céntimos.

GARBANZO de 1.ª.—Remojado, á 70 céntimos kilo. Seco, á 150 pesetas kilo.

GARBANZO de 2.ª.—Remojado, á 50 céntimos kilo. Seco, á una peseta kilo.

JABON de 1.ª.—180 pesetas kilo, y 90 céntimos medio kilo.

JABON de 2.ª.—150 pesetas kilo, y 75 céntimos medio kilo.

CARNE LAMAR.—Brazuelo, pecho y cuello, 280 pesetas el kilo, y 70 céntimos la cuarta. Pierna, espalda y chuletas de cuello, 320 pesetas el kilo, y 80 céntimos la cuarta. Chuletas, á pesetas el kilo, y una peseta la cuarta.

CARNE DE TERNERA.—Carne de primera. Sin hueso, á pesetas kilo, y una peseta la cuarta. Con hueso, 240 pesetas kilo y 60 céntimos la cuarta. Carne de segunda. Sin hueso, 360 pesetas kilo, y 90 céntimos la cuarta. Con hueso, 120 pesetas kilo, y 30 céntimos la cuarta.

HIGADO.—70 céntimos la cuarta. CARNE DE CERDO.—Lomo, 560 pesetas kilo, y 140 pesetas la cuarta.

MANTECA Y COSTILLA.—140 pesetas cuarta.

TOCINO BLANCO.—95 céntimos cuarta. HUESO CORRIENTE.—20 céntimos cuarta.

LONJIZA.—Cuarta, 140 pesetas. EMBUTIDO CARNE.—75 céntimos cuarta. EMBUTIDO CEBOLLA.—25 céntimos cuarta.

DE ALEMANIA

(Notas de viaje), por Eusebio Flor. Se vende al precio de DOS PESETAS, en la Administración de este periódico.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 8.

Districto del Mar.

Matrimonios: Federico Giner con Carmen Sañehis.—Antonio Pobocan con Elena Serenget.—Ignacio Almaraz con Teresa Arnau. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: Leocadia Rujpérez López, de 67 años, Transis, 3, de cáncer del estómago.—María Desamparados Contell Davis, de 23 años, Mar, 43, de tuberculosis.—María Tarrasá Blasco, de 15 meses, Moncada, 3, de enteritis.—Antonio Pérez Piquer, de 34 años, Senda Capelleta, 9, de bronquitis crónica.—Pedro Laboussere Latulade, de 64 años, Don Juan de Austria, 25, de hemorragia cerebral.

Districto del Mercado.

Matrimonio: Rafael Alagarda con María Soler. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Baldomero Rodríguez, de 42 años, Ercilla, 4, de gripe.—José Franch Grifo, de 57 años, Gran-Vía, 17, de uremia.—Rafael Navarro Marqués, de seis días, Carrera del Río, trasle primero, de insuficiencia de desarrollo.—Juan Ricart Ortí, de 33 años, Corregoria, 34, de gripe.—Desamparados de Oloriz Martínez, de 67 años, Cirilo Amorós, 32, de coma diabética.

Districto de San Vicente.

Matrimonio: Pedro Díez con Concepción Izquierdo.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Vicente Catalá Tomás, de 40 años, En Sanz, 30, de endocarditis.—Félix Lafont Pérez, de 33 años, P. Frigola, 3, de gripe.—José Asensi Vidal, de 64 años, Hospital provincial, de uremia.—Manuel Vázquez Salguero, de 62 años, Hospital provincial, de bronquitis.—Vicenta García Cordá, de 46 años, Hospital provincial, de tuberculosis.—José Baixauli Esquer, de 48 años, Hospital provincial, de infección intestinal.—José Montaña, de 15 días, N. Factor, 4, de colera.—Dolores Gómez Vilaplara, de 82 años, Turia, 6, de hemorragia.

Districto de Serranos.

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 1. Defunciones: Juana Gracia Ferrer, de 70 años, Travesía Mañá, 10, de miocarditis.—María Juan Navarro, de 60 años, Federico Tomás, 4, de bronquitis.—José María Armengol Llorens, de dos meses, Nador, T. de viruela.—Carlos Saez Andrés, de 16 años, Museo, 3, de gripe.—José Domingo García, de cinco años, Garcilaso, 13, de viruela. Total: Matrimonios, 5; nacimientos, 11, y defunciones, 23.

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 9.

Districto del Mar.

Matrimonio: José Oller con Josefa Algarrá. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Francisca Palsato Serra, de 80 años, P. y Margall, 24, de coquecua senil.—Honorio Llopis Botella, de 21 años, Barcas, 5, de meningococcalitis.

Districto del Mercado.

Matrimonio: Jesús Tomás con Carmen Camp. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Rafaela Miguel Alapont, de 67 años, Ercilla, 15, de hemorragia cerebral.—Justa Pino Blasco, de 54 años, Horno, 18, de bronquitis.—Elena Andreu Juan, de 46 años,

P. Arizo, 2, de miocarditis.—Vicente Campos Ortí, de 22 años, Camino Real de Madrid, trasle terero, de bronco-neumonía.

Districto de San Vicente.

Matrimonio: Miguel Marco con Francisca Catalá.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: María Miró Gombau, de 50 años, Hospital provincial, de hemorragia cerebrotal.—Pasual Abiol Reguart, de 68 años, Hospital provincial, de insuficiencia renal.—Camón Cortá Dolz, de 26 años, Clarachet, 17, de gripe.—Josefa Girana Alcega, de 82 años, Cuarta, de gripe.—Sor Concepción Fernández González, de 39 años, Cuarte, convento de San José, de sarrafinismo.—Hermilia Albibania García, de 47 años, Arrancapinos, 17, de tuberculosis con gripe.—Antonio Figueras Bases, de 54 años, Cárcel celular, de uremia.

Districto de Serranos.

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Vicenta Sancho Lluna, de 56 años, Camino de Barcelona, 135, de embolia cerebral.—Carola Longas Castelló, de 64 años, Trinidad, 5, de bronquitis.—Domingo Abad Martínez, de 5 años, Garcilaso, 13, de viruela.—Justo Pérez Arrogante, de 36 años, San Miguel de los Reyes, de neurastenia.

Total: Matrimonios, 3; nacimientos, 4, y defunciones, 17.

Sección comercial

Información marítima-frutas

9 de febrero de 1919.

BUQUES ENTRADOS

El vapor Itálica, de los señores Hijos de Nogués, procedente de Sevilla, con cargo general.

El vapor español Teresa Pamies, de los señores Dutrús y Carsí, procedente de Burriana, con fruta de tránsito.

SALIDOS

El vapor A. Lázaro, de la Compañía Transmediterránea, para Melilla, con tropas.

VAPORES A LA CARGA

El vapor Hunkar-Mendi, de los señores Armudiaga y Colombari, á órdenes.

El vapor Eulpor, de don Onofre Sanz, para Londres.

El vapor Skottos, de los señores Emborg y Compañía, para Christiania y demás puertos de Noruega.

El vapor Itálica, de los señores Hijos de Nogués, para Barcelona.

El vapor Cabo Cullera, de los señores Hijos de Nogués, para Bilbao y escalas.

El vapor Teresa Pamies, de los señores Dutrús y Carsí, para Liverpool; fletes convenidos.

El vapor Meuro, de don José Aguirre, para Londres y Newcastle; fletes convenidos.

El vapor Cataluña, de la Compañía Transmediterránea, para Ceuta y escalas.

DESCARGANDO

El vapor Stromnes, nitrato.

El vapor Bartolo, trigo.

A ORDENES

El vapor Belos.

EN REPARACION

Los vapores Rius y Tauler, Formentera, Villasadri y Vicente Puchol.

Nuestras frutas en el extranjero

Londres 3. Naranja.—420, de 30 á 40; 714, de 45 á 53; 1.064, de 51 á 63. Medias cajas: De 25 á 35.

Liverpool 3. Ofrecidas 10.000 cajas. Fruta sana.

Naranja.—420, de 38 á 42; 714, de 57 á 62. Tercera y cuarta condición: 420, de 34 á 38; 714, de 50 á 56.

Medias cajas: De 26 á 32. Tercera y cuarta condición: De 24 á 26. Mercado más bajo.

Manchester 4. Naranjas.—Ofrecidas 21.000 cajas naranjas y 8.000 de cebolla del vapor Begonia número 3.

Primera y segunda condición: 420, de 32 á 40; 714, de 42 á 66; 1.064, de 63 á 75.

Mayoría: 420, de 36 á 40; 714, de 50 á 53. Tercera condición: 420, de 30 á 39; 714, de 42 á 51; 1.064, de 50 á 68.

Medias cajas.—Primera y segunda condición: De 26 á 37. Tercera condición: De 24 á 32.

Cuarta condición: De 19 á 23. Cebolla.—Precios de tasa.

Londres 3. Naranja.—Ofrecidas 15.000 cajas. Primera condición: 420, de 34 á 44; 714, de 50 á 56; 1.063, de 58 á 64.

Medias cajas: 300, de 25 á 31; 360, de 25 á 32; 504, de 26 á 35.

Manchester 4. Ofrecidas 21.000 cajas naranjas y 8.000 de cebollas del vapor Begonia número 3.

Naranjas.—Segunda condición: 420, de 32 á 40; 714, de 42 á 66; 1.064, de 63 á 75.

Mayoría: 420, de 36 á 40; 714, de 50 á 53. Tercera condición: 420, de 30 á 40; 714, de 50 á 53.

420, de 30 á 39; 714, de 42 á 51; 1.064, de 50 á 68.

Cuarta condición: 420, de 27 á 30; 714, de 36 á 42; 1.064, de 47 á 54.

Medias cajas: Segunda condición, de 26 á 37. Tercera condición, de 21 á 32.

Cebolla, á los precios de tasa. Telegrama de la casa M. Isaac et Sons Limited de Londres, recibido por V. Almirante.

Subasta del miércoles 5. Naranjas.—A la venta, cargamento, en parte, de los vapores Juliana, M. Arnús, Ramón, Rosario y Arzila.

Precios: 420, de 33 á 45; 714, de 48 á 55; 1.064, de 59 á 66.

Medias, de 24 á 34.

Nuestra exportación

Salidas del 2 al 9 de febrero de 1919:

Día 3, vapor Claris, para Londres, con 13.629 cajas de naranjas.

Día 4, vapor Svinta, para Londres, con 12.700.

Día 5, vapor Banderas, para Londres, con 19.425.

Día 6, vapor Gloria, para Liverpool, con 11.500.

Día 7, vapor Izaro, para Liverpool, con 8.500.

Día 8, vapor Yandiola, para Manchester, con 18.125.

Día 9, vapor M. del Turia, para Bristol, con 11.917.

Día 10, vapor M. del Turia, para Cardiff, con 2.136.

Día 11, vapor Izaro, para Cardiff, con 2.500.

Día 12, vapor Santidear, para Christiania, con 5.000.

Día 13, vapor Santiago, para Christiania, con 10.500.

Día 14, vapor Campoa, para Amberes, con 4.210.

Día 15, vapor Hurri Gorrí, para Amberes, con 1.500.

Día 16, vapor Campania, para Gottenberg, con 15.600.

Total, 137.251 cajas de naranjas, 2.000 cajas de cebollas.

Día 4, vapor Svinta, para Londres, con 3.000.

Día 8, vapor Gloria, para Liverpool, con 17.500.

Día 8, vapor Izaro, para Liverpool, con 4.000.

Día 6, vapor Yandiola, para Manchester, con 8.250.

Día 5, vapor M. del Turia, para Bristol, con 1.500.

Día 8, vapor Izaro, para Cardiff, con 4.000.

Total, 40.250 cajas de cebollas, 40.250 de naranjas.

Dados estadísticos: En la misma semana del año anterior se exportaron:

Naranjas, ninguna; cebollas, 6.000 cajas.

13.629 cajas de naranjas.

Día 4, vapor Svinta, para Londres, con 12.700.

Día 5, vapor Banderas, para Londres, con 19.425.

Día 6, vapor Gloria, para Liverpool, con 11.500.

Día 7, vapor Izaro, para Liverpool, con 8.500.

Día 8, vapor Yandiola, para Manchester, con 18.125.

Día 9, vapor M. del Turia, para Bristol, con 11.917.

Día 10, vapor M. del Turia, para Cardiff, con 2.136.

Día 11, vapor Izaro, para Cardiff, con 2.500.

Día 12, vapor Santidear, para Christiania, con 5.000.

Día 13, vapor Santiago, para Christiania, con 10.500.

Día 14, vapor Campoa, para Amberes, con 4.210.

Día 15, vapor Hurri Gorrí, para Amberes, con 1.500.

Día 16, vapor Campania, para Gottenberg, con 15.600.

Total, 137.251 cajas de naranjas, 2.000 cajas de cebollas.

Día 4, vapor Svinta, para Londres, con 3.000.

Día 8, vapor Gloria, para Liverpool, con 17.500.

Día 8, vapor Izaro, para Liverpool, con 4.000.

Día 6, vapor Yandiola, para Manchester, con 8.250.

Día 5, vapor M. del Turia, para Bristol, con 1.500.

Día 8, vapor Izaro, para Cardiff, con 4.000.

Total, 40.250 cajas de cebollas, 40.250 de naranjas.

Dados estadísticos: En la misma semana del año anterior se exportaron:

Naranjas, ninguna; cebollas, 6.000 cajas.

Policlínica de la Cruz Roja

Diariamente consulta gratuita de las especialidades siguientes: ojos, nariz, oído, garganta, dientes, pecho y corazón, estómago é intestinos, enfermedades de la mujer y niños, secretes y de la piel, nerviosa, Medicina y Cirugía en general.

Gobernador Viejo, núm. 19, bajo.

Buques

Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla.

Servicio rápido. El vapor CABO SAN MARTIN saldrá de este puerto el 10 del actual para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogués, calle de Sorri, 2, entre-suelo, derecha, y en el Grao, muelle de Fontes (Cabo).

El tipo de licitación será el de cuatro mil pesetas pesetas al año.

El título de propiedad y el pliego de condiciones para que se ha de pedir en el día subasta, están de manifiesto en la expresada notaría.

CHOCOLATES. Viuda de R. COME. Especialidad á la Vellina. MANSA CAVALINA. Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.

Los infalibles resultados del Jarabe Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarras, bronquitis, etc.

MARMOLES GRANDES TALLERES S. ORTIZ Especialidad en lápidas Migueltetu, 3.—Valencia. Teléfono 786

Se vende un taller de imprenta y litografía con todos sus accesorios, movido por electricidad.